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日 時：平成 25年 5月 15日（水曜） 10時 00分から 11時 50分まで 

場 所：習志野市 仮庁舎 3階大会議室 

委員出席者：大島委員（会長）、斉藤委員（副会長）、関委員、伊藤委員、小川委員、 

真船委員、金子委員、鯨井委員、廣田委員、小宮委員、細川委員、海寳委員、 

大塚委員、小池委員 

（欠席：越智委員） 

事務局出席者：宮本市長、島田副市長、諏訪企画政策部長、市川企画政策部次長、 

竹田企画政策課長、越川係長、伊東係長、中野主査、柴垣主任主事、 

徳岡主事 

 

議 題：1・答申案に係る協議 

       2・答申の手交 

       3・市長挨拶 

       4・その他 

議 事 録： 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開 会 

只今から、平成 25年度第 2回習志野市長期計画審議会を開催致します。 

本審議会は、習志野市長期計画審議会条例第 5 条第 2 項の規定によりまし

て、委員の過半数の出席が要件となっておりますが、本日は 14名の方の出席

を頂いておりますので、本審議会は成立しております。 

また、会議に先立ちまして、本審議会の公開・非公開につきましては、平

成 17年度の第 1回長期計画審議会において原則公開と決した所であります。

本日の傍聴者は 3名となりましたので、ご承知おき下さい。 

では、傍聴者の入室を許可致します。 

それでは、傍聴者の皆様におかれましては、会議を傍聴するにあたって、

注意事項を守る事をお願い致します。 

次に、本日の議事録の署名につきましては、J 委員と B 委員にお願い致し

ますが、宜しいでしょうか。 

それでは、次第に沿いまして、会を進めてまいります。次第の「１ 答申

案に係る協議」です。 

先週開催致しました、前回の審議会では、審議のまとめを基にして、答申

案を作成するという事でご協議を頂きました。一通り、皆様のご意見を伺っ

ておりますが、これまでの審議内容とほぼ同様のまとめだったかと思いま

す。 

ただ、意見がありましたのは、都市課題を載せるべきではないかという事

があったかと思います。 その他の協議内容に関しましては、前回の審議会の

資料に記載されていた項目では、特に過不足なかったという事で理解してお
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C委員 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

企画政策

課長 

ります。 

では、前回までの審議会を基にしまして、事務局で答申案を作成して頂き

ましたので、事務局より、説明を頂きたいと思います。宜しくお願い致しま

す。 

 

はい、それでは、「１ 答申案にかかる協議」でございます。 

 

説明「基本構想（案）について（答申）」 

【資料 1 に基づき、事務局より説明。】 

 

はい、ありがとうございました。 

前回までの審議内容を、答申案として作成したものです。 

前回の審議会において、審議のまとめについて、皆様からご意見を頂戴し

ていたかと思います。この答申案については、ほぼそれらが網羅されている

のではないかと考えます。 

今日、この後、市長に対し、答申を渡しますので、時間的な制約があると

いう事をご理解頂きたいと思います。進め方ですが、この場で答申案の修正

をしていきたいと思います。方法につきましては、個々の項目についてご議

論して頂いて、確認していく方法を考えておりますが宜しいでしょうか。 

今、一通り説明をして頂いたのですが、答申の最終案という事で、ここで

直して示していきたいと思います。その過程で皆様のご意見を頂戴して、必

要があればこの場で修正をしていくという事で進めていきたいと思います。 

それでは、事務局の方で、準備をして頂きたいと思います。 

 

先に良いですか。 

今回、長期計画審議会の特別傍聴人の意見が出されているのですが、この

審議会における傍聴人の意見書に対する扱いというのは、習志野市としてど

う考えているのかと、委員会としてどう考えているのかという事を、やはり

議論する事が大事ではないかと私は思いますが、いかがでしょうか。 

 

私の考えでは、パブリックコメントと同じように、傍聴人の方のご意見を

委員の皆さんが取り上げ、この場で審議する必要があるというのであれば、

委員の方から出して頂いて、ここで審議会として審議させて頂く。それ以外

の事に関しましては、事務局の方でご対応頂けると理解しています。 

 

特別傍聴人からの意見というのは、基本的には審議会の会長あての意見と

いう事でございますので、会長のご判断でそれを皆さんにお諮りするという
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事で、お話されているかと思います。 

 

従いまして私の方は、皆さんでぜひ、これは取り上げて頂きたいという事

であれば、取り上げるという形をとりたいと思います。 

私は進行役ですので、私は意見を申し上げるよりは、まずは皆さんでご指

摘頂ければと思っております。 

 

私個人としては、適切な事が書かれている部分があるので、答申書の中

に、記載されても良い内容だと思いますので、私は議論をしていくべきだと

考えています。 

 

それは、今日は個々の項目の所でご指摘頂けると考えて宜しいでしょう

か。 

 

もしそれで良いのであれば、私は参考人の意見も含めて、傍聴人の意見書

も含めて、議論させて頂きます。 

 

基本的には、最初に申しましたとおり、個々の項目について、順次、確認

していきますし、修正意見があれば、修正をしていきたいという事ですが、

宜しいでしょうか。 

 

そうしますと、会長としては、特別傍聴人の意見も踏まえて、委員として

答申案に対する意見を申し上げて良いという事ですね。 

 

もちろんそうです。最初にお話しした通り、個々の所で修正意見として、

ご指摘を頂ければと思います。 

では宜しいでしょうか。そのような方法を確認させて頂きましたので、順

に確認をしていきたいと思います。 

 

≪語法・字句等の修正協議 協議終了後、休憩≫ 

 

では、再開致します。 

皆様、修正された答申案はお手元にありますでしょうか。内容につきまし

ては、先程、ご確認頂いているかと思います。 

 

 

 



平成 25年度第 2回習志野市長期計画審議会 議事録 

4 / 6 

 

 

 

 

企画政策

課長 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

では、「２ 答申の手交」に移りたいと思います。 

事務局より、読上げをお願いします。 

 

はい、それでは私の方から、本文の読み上げをさせて頂きます。 

 

≪修正答申案の読み上げ≫ 

 

はい、ありがとうございました。 

それでは、手交を致します。 

 

習志野市 基本構想（案）について（答申） 平成 25 年 2 月 15 日付け 

企政 166 号で諮問のありましたこの事については、下記のとおり答申しま

す。 

なお、答申の内容につきましては、先ほど、 事務局が読み上げたとおりと

なります。 

 

≪会長より宮本市長へ答申書の手交≫ 

 

以上で、答申の手交を終わります。 

それでは、「３ 市長挨拶」です。宮本市長、宜しくお願い致します。 

 

皆さんこんにちは。今日は、皆様、公私多忙の中を、平成 25年度第 2回長

期計画審議会にお集まり頂きまして、誠にありがとうございます。 

今、諮問に対する答申を頂いた所でございます。本当に、数多く、そして

長い時間をかけて、皆様に様々なご意見を頂いたという事は、随時報告を受

けておりました。 

特に私がすごく嬉しかったのは、原案に対して、それぞれ皆さんが意見を

おっしゃるだけではなく、文章、あるいは提案という、様々な形でお寄せ頂

いた事です。 

私はもちろん基本構想に関わるのは初めてですが、この構想にかつて携わ

った人達に伺うと、これだけ多くの意見、あるいは提案というものが寄せら

れて、しかも、本当に議論も白熱したという審議会はなかったのではないか

という報告を受けております。 

それだけ、皆さんの将来の習志野市に対する想いというものが、深く、そ

して大きいものだという事を、市長として実感しているところでございま

す。 

今日、諮問に対する答申を頂いたわけですが、今、ご意見にもございまし
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たとおり、この意見をしっかりと私の方で理解をさせて頂きます。 

ただ 1 つ、確実な事は、これからどんな状況であれ、習志野市は必ず進ん

でいきます。時間が進む限り、私たちの生活は進んでいきます。そして、私

たちはやがて、年をとり、そして次の世代に受け継がれていきます。 

そのような中で、未来永劫、これからずっと習志野市が続いていく。千葉

県が、日本が、地球が続いていきます。こういう中で、優しさでつながると

いう事で、 皆さんにご了解を頂いたと受け止めておりますが、この事は私が

12 年間、こだわりにこだわって、しっかりと執行させて頂きたいと思ってお

ります。 

色々な意見が多様化している複雑な社会ではありますが、目的は私たちの

豊かな生活、平和と安全を守る事でございます。この事につきましては、平

成 25年度、職員に対して、優しさを持って接する、潔さを持って接するとい

う事で言っております。特に、この潔さという事が、これから大事かなと思

っております。 

皆様におかれましては、一丸となって、しっかりと習志野市を支えてい

く、それぞれの役割を担って頂き、それぞれの役割を実行していきたいと、

その中にありまして、私は市長として、習志野市のリーダーとして頑張って

いく所存でございます。 

今後、皆様方のますますのご健勝、そして、さらなるご活躍を心より祈念

いたしまして、ごあいさつをさせて頂きます。本当に、ありがとうございま

した。 

 

どうもありがとうございました。 

約 1 年半にわたりまして、皆様から、ご意見を頂き審議を続けてきたわけ

でございますが、ここにいらっしゃる皆様はいろいろなバックグラウンドを

お持ちで、いろいろな話ができ、この様な形にする事ができました。 

また、市長が今おっしゃったように、学識に富んだ意見だったかと思いま

す。なかなか、まとめる事が難しいものでしたが、習志野市の将来に対する

熱い想いという事では、共通していたかと思います。その共通の想いによっ

て、今日は諮問に対する答申を迎えられたと言う事で、改めて感謝申し上げ

ます。 

議事の進行にあたりましては、市長、副市長はじめ、事務局の皆さんにお

世話になりました。また、傍聴人の方からは非常に丁寧で、建設的なご意見

を頂いたという事を、感謝申し上げます。 

私自身も、長期計画審議会は初めてで、いきなり会長を拝命して戸惑って

しまい、会の運営も不手際がかなり目立ったかと思いますが、皆様、それこ

そ、やさしさでつなげて頂いたなと思っております。改めて、感謝申し上げ
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ます。どうもありがとうございました。 

では、最後に「４ その他」です。事務局より、お願い致します。 

 

それでは、大変長きにわたりまして、基本構想にかかるご審議、誠に有り

難うございました。 また、議会選出の委員の皆様におかれましては、明日か

らの臨時議会という中で、改選のご予定があると伺っておりますので、本日

を持ちまして、任期のひとつの区切りになろうかと思います。重ねて御礼申

し上げます。 

今後の、私どもの予定でございますが、頂きました答申をもとに、基本構

想の修正を重ねまして、 9 月に開催をされます平成 25 年習志野市議会第 3

回定例会、こちらに基本構想を提案してまいたいと思います。そしてその後

は、基本計画、実施計画の策定に取り組んでまいります。委員の皆様には、

改めてご案内申しあげたいと思っておりますので、今後も引き続きご協力を

よろしくお願いしたいと思います。以上でございます。 

 

ありがとうございました。 

それでは、本日の議事は滞りなく終了致しました。ご協力ありがとうござ

いました。本日はこれにて閉会致します。長時間に渡り、大変お疲れ様でし

た。 

 

閉 会 

11：50終了 

 

 

 

 

 

  

 

 


